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Ata da Assembleia Geral Ordinária (AGO) da Confederação Brasileira do Desporto Escolar, lavrada em forma de 

sumário.  

  

Data, hora e local: No dia 11 de dezembro de 2021, às 09h30 em primeira chamada e as 10h00, com a presença 

da maioria dos membros da Assembleia Geral com direito a voto, atendendo ao previsto no Art. 24 do Estatuto 

Social da CBDE, realizou-se a Assembleia Geral Ordinária presencialmente, no Brasília Palace Hotel, localizado 

no SHTN Trecho 1 Conjunto 1, Brasília/DF. 

 

Convocação e presença: Os membros da Assembleia Geral foram convocados com a antecedência necessária 

para a realização desta Reunião Ordinária, por meio de ato convocatório encaminhado a todos por e-mail, na data 

de 10/11/2021, momento no qual foram enviados todos os documentos referentes a pauta do dia, para prévia 

análise: 

  

1. Calendário de Atividades para 2022 – conhecimento;  

2. Aprovar Orçamento Anual para 2022. 

 

2.1 Membros Presentes  

  

2.1.1 Entidades Filiadas e membros com direito a voto:  

  

 

01 Jose Reinaldo Cajado de Azevedo  Federação Acreana do Desporto Escolar  

02 Irã Cândido Teles da Silva Federação Alagoana de Esportes Colegiais  

03 Armindo Rogerio Moreira da Silva Federação Amapaense do Desporto Escolar  

04 Reginaldo Sacramento  Federação Baiana de Esporte Escolar  

05 Atila Bessa Cavalcante Federação Cearense de Esporte Escolar 

06 Jonas Figueredo de Lima  Federação Regional do Desporto Escolar do DF 

07 Lidimar Antônio Marquez Federação Capixaba do Desporto Escolar  

08 Marco Antonio Santos Maia Federação Goiana de Desporto Escolar  

09 Hamilton Moura Ferro Júnior Federação Maranhense do Desporto Escolar 

10 João Bosco Delamônica Júnior Federação Matogrossense de Desporto Escolar 

11 Marco Antônio Aguilera Federação Escolar de Esportes do Mato Grosso do Sul  

12 Luiz Henrique Taveira  Federação de Esportes Estudantis de Minas Gerais  

13 Gilson José Bezerra Pereira  Federação Paraense de Desporto Escolar   

14 Marcílio Pedro Siqueira Ferreira Federação Paraibana do Desporto Escolar 

15 Clésio de Marins Prado Federação do Desporto Escolar do Estado do Paraná  

16 Ricardo Rocha Souto Federação do Esporte Escolar de Pernanbuco 

17 Flavia Soares de Oliveira Federação de Esportes Estudantis do Piauí 

18 Eduardo Augusto Fernandes Domingues Federação de Esportes Estudantis do Rio de Janeiro  

19 Gileno Pereira Souto Junior  Federação Norteriograndense de Desporto Escolar  

20 Fernando Mabilde  Federação do Desporto Escolar do Rio Grande do Sul  

21 Antonio Marques Nunes Vieira Federação de Esporte Escolar de Rondônia  

22 Gean Carlos Menezes de Oliveira Federação de Desporto Escolar de Roraima  

23 Cássio Roberto Fonseca Federação do Desporto Escolar do Estado de São Paulo 
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24 Anderson Félix Santana Santos Federação Sergipana de Desportos Escolares 

25 Lécio Cláudio de O. Guimarães Federação Tocantinense do Desporto Escolar  

26 Dhieisi Ebert Bolsanello Comissão de Atletas  

27 Laila Cristina Almeida Souza Comissão de Atletas  

28 Vinicius Luis Cyrillo de Lima Comissão de Atletas 

29 Eduardo Pacheco e Chaves  Comissão de Atletas  

30 Silmara Pereira Sanches Furtado Comissão de Atletas 

31 Luciano Leonidio Comissão de Atletas  

32 Carlos Sergio Rufino Moreira Ex-presidente 

 

2.1.2 Participantes sem direito a voto: 

 

33 Antônio Hora Filho 

34 Robson Lopes Aguiar 

35 Francisco Braz da Cruz Filho 

 

2.1.3 Colaboradores convidados sem direito a voto: 

 

32. Luiz Carlos Delphino de Azevedo Junior  

33. José Maria de Santucci 

40. Anne Affiune 

 

2.1.4 Outros convidados sem direito a voto: 

 

41. Maria Anaber Melo 

 

3. Ordem do dia:    

 

A Confederação Brasileira do Desporto Escolar (CBDE) em conformidade com o artigo 31, do Estatuto Social, 

convocou a Assembleia Geral da CBDE, em reunião ordinária a ser realizada presencialmente, no dia 11 de 

novembro de 2021, às 9h30, com o envio de documentos para análise prévia, para a seguinte ordem do dia: 

 

1. Calendário de Atividades para 2022 – conhecimento;  

2. Aprovar Orçamento Anual para 2022. 

 

4. Deliberações:  

 

O presidente da CBDE, Antônio Hora Filho, declarou aberta a sessão às 09h30 em primeira convocação, com a 

presença da maioria dos presentes, dando as boas-vindas e agradecendo a presença de todos. O presidente informou 

aos membros que possuem direito a voto na Assembleia e, aos demais convidados, que não possuem direito a voto, 

a metodologia dos trabalhos da Assembleia para deliberação e aprovação dos itens constantes na pauta do dia, 

sendo: fala de abertura do presidente, leitura da pauta, chamada nominal para confirmação de presença, 

apresentação dos temas em pauta; abertura da palavra para todos os membros votantes presentes na Assembleia, 

ao final da leitura/apresentação de cada tema; e, votação nominal após os esclarecimentos que se fizerem 

necessários. Na fala de abertura do presidente Antônio Hora Filho registrou que estamos em um momento histórico 

com a realização dessa Assembleia presencial, após um período de afastamento por causa da pandemia pela 

COVID 19. Período em que a CBDE precisou se reinventar e as federações foram essenciais nesse papel para 

manter o desporto escolar se movimentando e motivado, mesmo que de forma virtual, com as promoções dos 

fóruns virtuais e outras atividades promovidas pelo PAF. Poucas instituições possuem a capilaridade que a CBDE 

possui. Outras confederações buscaram consultoria para ativarem suas federações da forma que a CBDE consegue 
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fazer. Momento ápice do sistema com credibilidade e legitimidade. Passado o momento de pandemia foi possível 

apresentar novos projetos para o desporto escolar, como o JEBs. O trabalho das federações foi essencial para a 

entrega desse projeto. Em 08/12/2021 aconteceu o Seminário de Avaliação do JEBs, com a presença dos chefes 

de delegação, que são essenciais para minar a repercussão negativa que o evento possa ter passado. Todas as 

sugestões foram acatadas e servirão de exemplo para o projeto do JEBs em 2022. Para a referida avaliação foi 

contratada a empresa de consultoria Véli, que produziu e encaminhou um questionário de avaliação para os chefes 

de delegação e para os presidentes das federações, momento no qual foram registrados todos os pontos positivos 

e negativos identificados por esses participantes, sendo os pontos positivos os mais destacados. O presidente 

Antônio Hora Filho informou a todos que no dia 09/12/2021, por indicação do deputado Fabio Mitidieri aconteceu 

uma audiência pública na Câmara, onde foi realizado um balanço do JEBs/2021. A Secretária Fabiola Molina fez 

a apresentação do Auxílio Brasil, que prevê bolsa para atletas estudantes e vai alcançar alunos das escolas públicas, 

cujas famílias sejam cadastradas no CadÚnico e que tenham participado dos Jogos Escolares Brasileiros. Esse 

benefício é um avanço para o sistema escolar brasileiro. O presidente reforçou a importância das ações para o 

JEBs, sendo os alunos a essência de todo o trabalho da CBDE. O presidente Antônio Hora Filho apresentou o 

vídeo com os resultados dos JEBs e destacou os pilares estratégicos: representatividade nacional; democratização 

regional; equidade de gênero; e, evitar hiper competitividade. E informou que antes do evento foram feitas 

articulações políticas para a garantia de participação de todos os estados. Muitos estados, como da região norte do 

país nunca participaram de grandes competições com delegações completas. O JEBs veio buscar essa 

democratização de participação. Quanto a “equidade de gênero”, o presidente agradeceu aos presidentes filiados 

que entenderam a importância da representatividade feminina. O JEBs foi exemplo nesse pilar. Evitar a hiper 

competitividade sim, porque somos ferramenta educacional e houve mudanças na forma de disputa nas 

modalidades coletivas. Todos os estados competem de maneira igual, os grupos de maior destaque disputavam na 

modalidade ouro ou prata. Os demais têm a chance de participarem da modalidade bronze e cobre. Dentro da 

competição renovava-se o ciclo motivacional do atleta. Os atletas competiam com atletas do seu nível técnico. 

Assim voltavam para os seus estados motivados para que nos próximos anos competirem para atingirem maior 

nível técnico. E reforçou que o alto rendimento é importante para a criação de ídolos que continuam inspirando a 

sociedade. Mas o desafio do JEBs foi levar o esporte escolar para dentro do legado olímpico, alicerçados na base 

de desenvolvimento educacional e formação do cidadão. O sistema que faz a diferença na formação dos atletas 

brasileiros, contando com mais de 7.000 participantes, mesmo num evento pós pandemia, utilizando as instalações 

utilizadas durante as olimpíadas, e aproveitadas para a realização desse grande evento. Protocolo COVID 19: O 

JEBs foi modelo de aplicação do protocolo COVID, havendo a aplicação de testes de COVID, com previsão de 

afastamento daqueles que apresentavam testes positivos. Contudo, nenhum caso foi registrado.  Voluntários: 

representantes de 19 estados, sendo um total de 315 voluntários atuaram evento, com maior representação de 

mulheres. Recursos: o Deputado Felício Laterça, destinou 90% de emendas parlamentares para a realização do 

JEBs. O que deu fôlego para que a CBDE buscasse novas fontes de recurso para o evento. A Major Fabiana 

contribuiu com a destinação de cerca de R$700.000,00 (setecentos mil reais) ao JEBs. O Secretário Especial do 

Esporte, Marcelo Magalhães apresentou a CBDE para possíveis patrocinadores: SESC, VALE, Banco do Brasil. 

A Vale renovou o patrocínio para o próximo anos, assim como o Banco do Brasil. A Secretaria Especial do Esporte 

foi o grande responsável pela realização do evento, mesmo a CBDE possuindo a responsabilidade de sua execução, 

e porque o Secretário Marcelo Magalhães acatou a ideia. A ideia é que o esporte continue impactando na formação 

positiva do brasileiro. Outro ponto abordado pelo presidente, foi sobre questionamentos que comumente são feitos 

sobre a metodologia inovadora aplicada no desporto escolar que se diferencia do alto rendimento que considera a 

hiper competitividade como meta. Muitos atletas do alto rendimento acabam se distanciando do esporte com o 

tempo. O novo conceito atende o aluno atleta como metodologia educacional, focada no desenvolvimento do aluno 

sem hiper competitividade. Reforça-se a importância de fortalecer o alto rendimento e a transição do escolar. A 

ideia é a formação integral do cidadão e que o esporte escolar continue transformando a vida do brasileiro. 

Registrou-se que a CBDE está em atendimento em suas competições dos alunos atletas na faixa etária de 12 a 14 

anos. Contudo, até então a entidade vinha realizando as competições de 15 a 18. Em algumas poucas ocasiões a 

CBDE atendia outras faixas etárias, mas está previsto no Planejamento Estratégico da Entidade, que a CBDE é a 

porta de entrada do esporte. Assim, a CBDE decidiu realizar o JEBs 12 a 14 anos e as etapas estaduais na faixa 

etária, etapa nacional e internacional, fechando o ciclo dessa turma. Ao final, o presidente Antônio Hora Filho 

abriu a palavra a Assembleia, para comentários à sua fala de abertura. Nesse sentido o Sr. Reginaldo Nunes 
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Sacramento deu bom dia a todos e os parabéns. Acrescentou que a CBDE pode incluir mais um dado nos 

indicadores do JEBs já que o Estado da Bahia fez uma consulta junto a delegação para saber se algum componente 

teve algum sintoma da COVID 19, e, no caso, ninguém teve sintomas. Assim, a delegação foi ao JEBs, participou 

e retornou sem problemas com a COVID 19. O Sr. Marcos Antônio Santos Maia acrescentou que a CBDE deu 

uma grande oportunidade às federações, com o estímulo aos entes federativos de cada estado para que trabalhasse 

em parceria com as federações, a partir da assinatura em do termo de adesão, em conjunto com o estado. Assim, 

após as tratativas, as parecerias estados e federações se consolidaram. O Sr. Átila Bessa Cavalcante registrou e 

agradeceu a CBDE a apresentação e oportunidade do depoimento do professor do Ceará, no vídeo apresentado 

pelo presidente, que hoje é parceiro da CBDE e dissemina trabalho em prol do desporto escolar realizado pela 

Federação Cearense de Desporto Escolar, que é exemplo de gestão do esporte e cidadania. O Sr. Clesio Prado de 

Marins cumprimentou a mesa e parabenizou a todos que fizeram parte do JEBs, destacando que o sentimento do 

presidente Antônio Hora Filho é o de todos que estão juntos desde o início do sonho até a realização JEBs. Essa 

definição conceitual quanto a metodologia educacional do desporto escolar é importante poque nos estados sempre 

se escuta que se deve fazer o que sempre se fez e não alterar os paradigmas com relação à gestão do esporte dentro 

dos estados. Com a certeza de que sabemos aonde estamos e visualizamos aonde estaremos daqui alguns anos, 

frente aos pilares apresentados pelo presidente Hora, é certo que temos que estar unidos. O Sr. Eduardo Augusto 

Fernandes Domingos registrou que participamos do maior movimento estudantil, cultural e esportivo de todos os 

tempos. Assim, todos estão de parabéns por, também, proporcionarmos momentos significamos para a vida das 

crianças. Encerrada a abertura e expressões dos membros da Assembleia, o presidente da CBDE Antônio Hora 

Filho passou a condução da Assembleia ao 1º vice-presidente, Robson Lopes Aguiar. Assim, Robson Lopes Aguiar 

fez a leitura da pauta do dia, constante da convocação da presente Assembleia e encaminhada a todos em 

10/11/2021 e, da relação de membros aptos a votos, anexa à Convocação. Robson Lopes Aguiar fez a chamada 

nominal, fazendo constar em ata as ausências dos representantes legais da Federação Amazonense de Desporto 

Escolar – FADE e da Federação Catarinense de Desporto Escolar – FCDE. A seguir, passou ao primeiro ponto da 

pauta Calendário de Atividades para 2022. Para tanto, convidou o Diretor Geral (CEO), Luiz Carlos Delphino, 

para a apresentação, sendo este aprovado pelo Conselho de Administração de 10/11/2021: 

 

EVENTO CIDADE ESTADO/PAÍS PERÍODO 

Seletiva Nacional Gymnasiade Aracaju SE 07/03 a 01/04 

Campeonato Brasileiro Escolar de Voleibol Foz do Iguaçu PR 24/04 a 01/05 

Gymnasiade U18 - 2022 Normandia França 14 a 22/05 

WSC Volleyball Foz do Iguaçu PR 18 a 28/06 

Campeonato Brasileiro Escolar de Futsal Balneário Camboriú SC 24 a 31/07 

Gymnasiade U18 - 2020 Jinjang China 26/11 a 03/12 

Jogos Escolares Brasileiros – 12 a 14 anos RJ RJ novembro 

Jogos Sul-Americano Escolar Brasília DF nov/dezembro 

CPLP a definir  a definir 

FISEC Kragenfurt Áustria 23 a 29/07 

Seminário Desporto Escolar a definir  nov/dezembro 

 

Luiz Carlos Delphino informou a todos que hoje o orçamento irá cobrir 100% da participação de todas as 

delegações de todos os estados. E que uma Nota Oficial será encaminhada a todos informando quanto as seletivas 

e os mundiais do vôlei e do futsal. Sendo que já temos todas as equipes já inscritas, contudo a vaga é da escola e 

os presidentes das federações, em seus estados devem verificar se haverá concordâncias entre os pares acerca das 

participações das escolas, antes de confirmarem com a CBDE essas inscrições finais. E que as federações podem 

consultar a CBDE, em caso de dúvidas. Após a apresentação, Robson Lopes Aguiar passou as considerações dos 

membros da Assembleia. Assim, o Sr. Armindo Rogério Moreira da Silva perguntou se o JEBs/2021 foi seletiva 

para o sul-americano. O CEO, Luiz Carlos Delphino, respondeu que não, mas o JEBs/2022 será seletiva para o 

sul-americano. Sr. Marco Antônio Aguilera sugeriu colocar o ano base da categoria no Calendário. Para a qual 

Luiz Delphino respondeu sim, será adicionado e que para as competições do Sub18 a faixa etária de participação 

será a dos nascidos nos anos 2004, 2005 e 2006. O Sr. Eduardo arguiu porque não temos o JEB´s de 15 a 17 anos 

no Calendário. Para a qual o presidente Antônio Hora Filho respondeu que no nosso orçamento consta o custo para 
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o JEBs de 12 a 14 anos e se optarmos pela realização do JEBs de 15 a 17 nosso orçamento não irá comportar. A 

Secretaria Especial do Esporte do Ministério da Cidadania já declinou e não irá realizar essa etapa porque não 

consegue garantir o orçamento. No planejamento está previsto o JEBs 12 a 14, o sulamericano escolar e, em 2023 

a Gymnasiade Sub 15, entre outros. Portanto, além da questão orçamentária, o sistema CBDE pode não ter braço 

para realizar oito grandes eventos em um só ano. Atualmente, ao terminarmos o JEBs 2021, ainda estamos 

trabalhando e muito para fechar a prestação de contas desse projeto. O membro da Assembleia, Sr. Eduardo 

Augusto Fernandes Domingues afirmou que os recursos são públicos e arguiu se existe possibilidade de captação 

de recursos privados para tentar fazer o JEBs 15 a 17, em 2022, considerando a grandiosidade do evento. E que os 

alunos do estado, cerca de 400 crianças querem participar do JEBs 15 a 17. Antônio Hora Filho considerou que a 

base quer que a CBDE faça o evento, mas que estamos em um momento delicado e temos que adotar ações já 

consolidadas e agora, mesmo com a ideia de fazer do JEBs 15 a 17 é preferível consolidar a execução do JEBs 12 

a 14. Nosso planejamento é esse calendário, mas não impede que no futuro possam ser adotados novos projetos. 

Ainda, o presidente Antônio Hora Filho explicou que, o Sesc entrou com aproximadamente R$5.500.000,00, o 

Banco do Brasil mais cerca de R$2.000.000,00 e a Vale mais cerca de R$4.000.000,00. Ao todo foram mais entorno 

de 10 milhões de reais capturados para o evento JEBs 2021. O Sr. Reginaldo Nunes Sacramento se preocupa com 

o JEBs 15 a 17, mas por outro lado, pelo estado é importante consolidar o evento de 12 a 14 anos. E considerando 

que metade do calendário de atividades prevê ações em novembro, ficaria muito complicado. Assim, a vontade de 

15 a 17 anos é importante, mas não será tão fácil tendo em vista o calendário já constituído. Robson Lopes Aguiar 

complementou que praticamente temos o JEBs sub 18, porque serão realizados Campeonato Brasileiro Escolar de 

Voleibol, Campeonato Brasileiro Escolar de Futsal e a Gymnasiade U18 – 2022. O Sr. Lidimar Antônio Marquez 

declarou que compreende o orçamento, mas na convivência com os técnicos e professores existiu uma expectativa 

grande de ocorrer os JEBs sub 18, principalmente nas modalidades coletivas. E acrescentou que outro ponto a ser 

colocado é quanto a seletiva nacional da Gymnasiade, na distribuição do quantitativo da delegação do atletismo 

está previsto 17 atletas e 1 técnico, só que são alunos de muitas escolas diferentes e sugeriu que houvesse a previsão 

de 2 técnicos. Para a qual o presidente Antônio Hora Filho informou que será analisado. O Sr. Clesio de Marins 

Prado deu a sugestão que a CBDE encaminhe ao Ministério da Cidadania consulta quanto a realização do sul-

americano de 15 a 17, para que não seja realizado por outra entidade, pois daí não classifica para nada. Se a CBDE 

realizar, o sistema irá se fortalecer em ações para o sul-americano. Finalizadas as colocações e sendo esta pauta 

somente para conhecimento da Assembleia, o 1º vice-presidente passa a mediação da Assembleia para o presidente 

Antônio Hora Filho que convida o CFO, José Maria de Santucci para apresentação do segundo item da pauta, 

“Aprovar Orçamento Anual para 2022”. O Diretor Financeiro iniciou a apresentação com os saldos apurados e 

oriundos de 2021, em conta, que compõem o Orçamento de 2022, totalizando R$52.500.000,00 (cinquenta e dois 

milhões e quinhentos mil reais) oriundos da Lei n. 13.756/2018, representando um saldo significativo para os 

eventos previstos para o ano. Quanto as receitas previstas, essas totalizam R$118.761.913,39 (cento e dezoito 

milhões, setecentos e sessenta e um mil, novecentos e treze reais e trinta e nove centavos), sendo: R$39.000.000,00 

(trinta e nove milhões) da Lei n. 13.756/2018; R$77.481.913,39 (setenta e sete milhões, quatrocentos e oitenta e 

um mil, novecentos e treze reais e trinta e nove centavos) de parceiras; e, R$2.280.000,00 (dois milhões, duzentos 

e oitenta mil reais) de recursos próprios. A previsão de receita segue com o método conservador como nos 

exercícios anteriores. As despesas para o ano de 2022, foram levantadas a partir dos orçamentos dos projetos 

aprovados, conforme Calendário de Atividades de 2022 alterado e seus respectivos regulamentos aprovados pelo 

Conselho de Administração e somam R$130.488.755,49 (centro e trinta milhões, quatrocentos e oitenta e oito mil, 

setecentos e cinquenta e cinco reais e quarenta e nove centavos). Ao se comparar as receitas prevista para 2022 

com as despesas, há um déficit de R$11.726.842,10 (onze milhões, setecentos e vinte e seis mil, oitocentos e 

quarenta e dois reais e dez centavos), o qual será coberto com o saldo de 2021. A seguir, José Maria Santucci 

esclareceu os tipos de despesa, sendo: Despesas com Pessoal: Refere-se a despesas relacionadas com Salários, 

encargos, benefícios, recrutamento e seleção, cursos e seminários; Despesas Administrativas: Refere-se a despesas 

relacionadas à execução das atividades diárias da Confederação; podem tanto as despesas efetuadas em eventos 

esportivos quanto despesas administrativas, como por exemplo: aluguel de equipamentos, materiais de consumo, 

viagens e estadias, serviços de terceiros, aluguel de imóveis e contas de consumo; Despesas Esportivas e de 

Marketing: Refere-se a despesas relacionadas com a produção de eventos esportivos e materiais de propaganda, 

publicidade e marketing; Despesas Financeiras: Refere-se a despesas com Juros, multas, glosas e tarifas bancárias; 

Despesas com Investimentos: Refere-se a gastos relacionados com bens e equipamentos que se caracterizem como 
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patrimônio da Entidade. Assim, o Orçamento Anual da Entidade, apresenta o seguinte detalhamento de 

receita/despesa, por tipo de receita e atividade: 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

Valor Orçamento 2022

MEIO 9.610.509,65R$       

MANUTENÇÃO DA ENTIDADE 2022 8.426.737,60R$       

REMUNERAÇÃO DE DIRIGENTES 2022 1.104.272,05R$       

REUNIÕES NACIONAIS 2022 79.500,00R$           

Total Geral 9.610.509,65R$       

139.490,35R$         Diferença Orçamento x Receita

Despesas por Projeto

Atividade MEIO 9.750.000,00R$                           

 1 - Receitas das loterias Federais

Resumo de Receitas Por Atividade

Valor Orçamento 2022

FIM 43.396.332,45R$         

SELETIVA GYMNASIADE 14.974.575,12R$         

GYMNASÍADE NORMANDIA 2022 5.848.195,28R$          

PAF 2022 4.944.087,00R$          

GYMNASÍADE U15 2023 3.667.950,00R$          

SELETIVA DE FUTSAL 2022 3.081.152,99R$          

GYMNASÍADE CHINA 2022 2.965.063,75R$          

WSC VOLLEYBALL 2022 2.714.126,76R$          

SELETIVA DE VÔLEI 2022 1.660.701,53R$          

SEMINÁRIO 2022 1.627.447,34R$          

JEBS 2022 1.000.000,00R$          

REUNIÕES TÉCNICAS DE EVENTOS INTERNACIONAIS 2022449.508,11R$             

IMERSÕES DE TREINAMENTO 374.000,00R$             

FISEC 2022 89.524,57R$               

Total Geral 43.396.332,45R$         

14.146.332,45-R$         Diferença Orçamento x Receita

Despesas por Projeto

Atividade FIM 29.250.000,00R$                               

 1 - Receitas das loterias Federais

Resumo de Receitas Por Atividade

Valor Orçamento 2022

FIM 77.481.913,40R$       

EMENDA / TERMO DE FOMENTO 499.860,00R$           

JOGOS MILITARES 499.860,00R$           

TERMO DE COLABORAÇÃO 24.212.895,23R$       

JOGOS SULAMERICANOS 2022 14.909.985,04R$       

CPLP ME 9.302.910,19R$        

TERMO DE FOMENTO 52.769.158,17R$       

JEBS 2022 - Sub 14 47.035.010,43R$       

GYMNASÍADE CHINA 2022 5.734.147,73R$        

Total Geral 77.481.913,40R$       

0,00R$                      Diferença Orçamento x Receita

77.481.913,40R$                           

Despesas por Projeto

Atividade FIM

 2 - Receitas de Parcerias

Resumo de Receitas Por Atividade

2.280.000,00R$        

Valor Orçamento 2022

MEIO -R$                             

Total Geral -R$                       

2.280.000,00R$        

Despesas por Natureza Sintética

Diferença Orçamento x Receita

Atividade MEIO

Despesas de Recusos próprios 

 3 - Receitas de Recursos Próprios

Resumo de Receitas Por Atividade
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José Maria Santucci esclareceu que os slides apresentados retratam os valores em caixa, a previsão de receita e de 

despesa para o ano de 2022. Após a apresentação, o presidente Antônio Hora Filho passou as considerações da 

Assembleia. O Sr. Reginaldo perguntou também a respeito dos Jogos Militares. Para esse questionamento, o Sr. 

Luiz Carlos Delphino respondeu que essa competição é uma parceria com o estado de Goiás, por meio do deputado 

Victor Hugo. A execução do evento será da Federação Goiana. O Sr. Reginaldo Nunes Sacramento então sugeriu 

alterar o nome da competição para Jogos Escolares Militares. O representante da federação baiana arguiu por 

último a respeito da realização do Programa de Apoio às Federações para o próximo ano, o PAF 6. Sobre esse 

tema, o CEO da CBDE, Luiz Carlos Delphino, informou que o regulamento do programa está pronto e o valor de 

R$188 mil reais será destinado para cada federação, totalizando de aproximadamente 5 milhões de reais. Por 

último, o Sr. Reginaldo perguntou sobre o saldo das federações não utilizados até 31 de dezembro deste ano. O Sr. 

Luiz Delphino informou que o saldo foi perdido. Contudo, com a prorrogação do PAF 5 até final de dezembro, e 

a necessidade de realização das etapas estaduais para a seletiva da Gymnasiade, solicitou ao presidente Antônio 

Hora Filho que prorrogasse até a primeira quinzena de fevereiro de 2022, para que as federações pudessem utilizar 

esses saldos para as suas atividades. Para o pedido do CEO, Luiz Delphino, o Sr. Antônio Hora Filho, informou 

que a forma de gestão da CBDE é de buscar fortalecer a instituição por meio de suas políticas e processos e 

principalmente de garantir a autonomia de seus gestores. O presidente informou ainda que o Sr. Luiz Carlos 

Delphino como gestor e idealizador do projeto do Programa de Apoio às Federações (o PAF) convenceu de forma 

técnica que por conta do calendário de atividades extenso para o próximo ano, há a necessidade de prorrogar o 

PAF 5 para a utilização dos saldos pelas federações. Dessa forma, se assim o CEO decidir pela prorrogação e 

utilização dos saldos, assim será feito. O Sr. Luiz Delphino comunicou então a todos os presidentes das federações 

presentes pela prorrogação do PAF 5 e a utilização dos saldos até fevereiro/2022. Sem mais comentários sobre 

esse item da pauta, o presidente Antônio Hora Filho abriu para votação por chamada nominal, sendo o segundo 

item da pauta “Aprovar Orçamento Anual para 2022” aprovado por unanimidade pelos membros da Assembleia 

presentes. A ata da reunião foi redigida em tempo real, pela secretária da reunião, Anne Affiune, e encaminhada 

para leitura e assinatura dos membros da Assembleia e Convidados, utilizando assinatura eletrônica via ferramenta 

YOPEN, em conformidade com Estatuto Social da CBDE. 

 

Encerramento: após os assuntos terem sido apresentados, o presidente Antônio Hora Filho agradeceu a todos pela 

participação e dedicação aos temas em pauta e informou que faria a entrega das placas de homenagem aos 

presidentes que não receberam durante a realização do JEBs, sendo eles: o presidente da Federação Baiana de 

Desporto Escolar, Adriano Souza França, na ocasião representado pelo Sr. Reginaldo Nunes Sacramento. O Sr. 

Reginaldo teve a placa entregue pelo 2º Vice-presidente da CBDE, Sr. Francisco Braz da Cruz Filho. Foi entregue 

também placa de homenagem para o presidente Antonio Marques Nunes Vieira, para o presidente da Federação 

Amapaense Do Desporto Escolar, Sr. Armindo Rogerio Moreira da Silva, para o presidente da Federação Alagoana 

de Esportes Colegiais, Sr. Irã Candido Teles da Silva, para o presidente da Federação de Esportes Estudantis do 

Rio de Janeiro, Sr. Eduardo Augusto Fernandes Domingues, pelo presidente Antônio Hora Filho; para o presidente 

da Federação Regional do Desporto Escolar do DF, Sr. Jonas Figueiredo de Lima, na ocasião, a placa de 

homenagem foi recebida pelo Sr. Marcelo Rozemberg Ottoline de Oliveira, também membro do Conselho de 

Administração da CBDE; a Sra. Flávia Soares de Oliveira, presidente da Federação de Esportes Estudantis do 

Piauí, recebeu a placa de homenagem das mãos do  2º Vice-presidente da CBDE. O Sr. Marco Antonio Aguilera, 

presidente da Federação Escolar de Esporte de Mato Grosso do Sul, recebeu a placa de homenagem das mãos do 

ex-presidente da CBDE, Sr. Carlos Sérgio Rufino Moreira. O presidente da Federação Goiana do Desporto Escolar, 

Sr. Marco Antonio Santos Maia, recebeu a placa de homenagem das mãos do presidente Antônio Hora Filho. O 

presidente da Federação Paraibana do Desporto Escolar, Sr. Marcilio Pedro Siqueira, recebeu a placa de 

homenagem dos Senhores Antônio Hora Filho, Robson Lopes Aguiar e Francisco Braz da Cruz Filho, 

respectivamente presidente, 1º e 2º vice-presidentes da CBDE. Nesse momento, o presidente mencionou a saída 

do Sr. Marcilio Pedro Siqueira da presidente da Federação Paraibana do Desporto Escolar, além de agradecer pelo 

Fonte de Receita Modalidade Atividade Saldo em Conta 2021 Arrecadação Despesas Saldo em Conta 2022

Lei 13.756/18 Atividade FIM 42.000.000,00R$      29.250.000,00R$  43.396.332,45R$  27.853.667,55R$      

Lei 13.756/18 Atividade MEIO 10.500.000,00R$      9.750.000,00R$    9.610.509,65R$    10.639.490,35R$      

Lei 13.756/18 Total 52.500.000,00R$      39.000.000,00R$  53.006.842,10R$  38.493.157,90R$      

Previsão Orçamentária 2022

1 - Loterias Federais
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trabalho desenvolvido nos últimos anos. Após a entrega das placas de homenagem, o Sr. Antônio Hora Filho abriu 

novamente para perguntas e considerações dos membros da Assembleia. O Sr. Clésio de Marins Prado, presidente 

da Federação do Desporto Escolar do Paraná questionou sobre a possibilidade de o próximo PAF incluir o 

investimento para 2 itens: seguro extensivo a todos os estados nas seletivas estaduais e a disponibilidade de 

unidades móveis de ambulância. O primeiro item foi acatado pelo presidente Antônio Hora Filho, já o segundo 

item, a respeito das unidades móveis de ambulância, o presidente informou que será estudada pela entidade, uma 

forma de disponibilizar esse serviço para as federações. O presidente Lidimar Antonio Marquez reafirmou a 

necessidade unidades móveis de ambulância, pois uma das dificuldades para a Federação Capixaba do Desporto 

Escolar nas seletivas de atletismo para o JEBs, foi justamente a falta desse serviço. Solicitou também o estudo da 

viabilidade pelo PAF para que alunos de colégios particulares não tenham que arcar com taxas de inscrição e essas 

sejam incluídas com recursos do Programa de Apoio às Federações, segundo o presidente capixaba essa cobrança 

pode gerar um desgaste com as escolas. Por último arguiu quanto ao sistema de inscrição para o JEBs, se o sistema 

vai existir para todas as competições que constam no calendário para o próximo ano e sobre os sites que estão 

sendo criados para as federações. O presidente Antônio Hora Filho solicitou que o Sr. Lidimar Antonio Marquez 

envie todas essas solicitações ao CEO da entidade, Luiz Carlos Delphino, para verificação nos próximos dias pela 

CBDE. O representante da Federação de Esportes Estudantis de Minas Gerais, Rodrigo Tavares Moreira 

parabenizou a organização da administração e do sistema CBDE, bem como toda a sua diretoria pela coragem de 

executar o JEBs no cenário atual, após um longo período de pandemia. Por fim, fez um agradecimento ao PAF, 

programa que foi de suma importância para execução das seletivas nacionais. O representante da Federação Baiana 

de Esporte Escolar, Sr. Reginaldo Nunes Sacramento também questionou sobre a viabilidade de suspender 

cobrança de taxas aos estudantes de colégio particular. Informou a importância que a CBDE teve para que as 

atividades da federação não parassem durante a pandemia. O Sr. Antonio Marques Nunes Vieira, presidente da 

Federação de Esporte Escolar de Rondônia, questionou se há alguma previsão para apoio financeiro aos presidentes 

das federações. O Sr. Antônio Hora Filho informou que isso será estudado. O Sr. Marco Antonio Aguilera solicitou 

material de vídeo e divulgação, como forma de marketing a respeito do programa de auxílio financeiro que foi 

possível para atletas do JEBs e sugeriu que a coordenação do PAF verificasse a possibilidade de contatação e 

pagamento dos árbitros diretamente às instituições as quais esses profissionais sejam filiados, assim evita-se que 

a federação tenha que contratar como pessoa física já que muitos são, também, servidores públicos. O presidente 

Antônio Hora Filho informou que vai verificar a divulgação desse material junto a Secretaria Especial do Esporte, 

do Ministério da Cidadania, pois apesar de ser uma conquista também da CBDE, não se pode tirar o mérito deles, 

que também viabilizaram o evento e criaram o programa de bolsas. E que todas as questões do PAF serão 

analisadas pela Diretoria Geral e equipe técnica. Ao final da Assembleia, o presidente Antônio Hora Filho fez um 

agradecimento e parabenizou o Sr. Everson Ciccarini pelo trabalho e entrega pelo período que esteve à frente da 

execução do projeto Jogos Escolares Brasileiros – 2021, como diretor-geral do evento, momento em que todos os 

presentes ficaram de pé e aplaudiram.  

 

Brasília, 11 de dezembro de 2021. 

 

 

Antônio Hora Filho 

Presidente 

 

 

 

Robson Lopes Aguiar 

1º vice-presidente 

 

 

 

Francisco Braz da Cruz Filho 

2º vice-presidente 
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Jose Reinaldo Cajado de Azevedo   

Federação Acreana do Desporto Escolar  

 

 

 

Irã Cândido Teles da Silva  

Federação Alagoana de Esportes Colegiais  

 

 

 

 

Armindo Rogerio Moreira da Silva  

Federação Amapaense do Desporto Escolar 

  

 

 

Reginaldo Sacramento   

Federação Baiana de Esporte Escolar 

  

 

 

 

Atila Bessa Cavalcante  

Federação Cearense de Esporte Escolar 

 

 

 

Jonas Figueredo de Lima  

Federação Regional do Desporto Escolar do DF 

 

 

 

Lidimar Antônio Marquez  

Federação Capixaba do Desporto Escolar  

 

 

 

Marco Antonio Santos Maia  

Federação Goiana de Desporto Escolar  

 

 

 

Hamilton Moura Ferro Júnior 

Federação Maranhense do Desporto Escolar 

 

 

 

João Bosco Delamônica Júnior 

Federação Matogrossense de Desporto Escolar 
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Marco Antônio Aguilera 

Federação Escolar de Esportes do Mato Grosso do Sul  

 

 

 

Luiz Henrique Taveira   

Federação de Esportes Estudantis de Minas Gerais  

 

 

 

Gilson José Bezerra Pereira   

Federação Paraense de Desporto Escolar   

 

 

 

Marcílio Pedro Siqueira Ferreira 

Federação Paraibana do Desporto Escolar 

 

 

 

Clésio de Marins Prado 

Federação do Desporto Escolar do Estado do Paraná  

 

 

 

Ricardo Rocha Souto  

Federação do Esporte Escolar de Pernanbuco 

 

 

 

Flavia Soares de Oliveira  

Federação de Esportes Estudantis do Piauí 

 

 

 

Eduardo Augusto Fernandes Domingues  

Federação de Esportes Estudantis do Rio de Janeiro  

 

 

 

Gileno Pereira Souto Junior   

Federação Norteriograndense de Desporto Escolar  

 

 

 

Fernando Mabilde   

Federação do Desporto Escolar do Rio Grande do Sul  
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Antonio Marques Nunes Vieira 

Federação de Esporte Escolar de Rondônia  

 

 

 

Gean Carlos Menezes de Oliveira 

Federação de Desporto Escolar de Roraima  

 

 

 

Cássio Roberto Fonseca  

Federação do Desporto Escolar do Estado de São Paulo 

 

 

 

Anderson Félix Santana Santos  

Federação Sergipana de Desportos Escolares 

 

 

 

Lécio Cláudio de O. Guimarães  

Federação Tocantinense do Desporto Escolar  

 

 

 

Dhieisi Ebert Bolsanello 

Comissão de Atletas  

 

 

 

Laila Cristina Almeida Souza 

Comissão de Atletas  

 

 

 

Vinicius Luis Cyrillo de Lima  

Comissão de Atletas 

 

 

 

Eduardo Pacheco e Chaves   

Comissão de Atletas  

 

 

 

Silmara Pereira Sanches Furtado  

Comissão de Atletas 

 

 

 

Luciano Leonidio  

Comissão de Atletas  
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Carlos Sergio Rufino Moreira  

Ex-presidente 

 

 

Luiz Carlos Delphino de Azevedo Junior  

Diretor-geral (CEO) 

 

 

 

José Maria de Santucci 

Diretor-Financeiro (CFO) 

 

 

 

Anne Affiune 

Especialista de Governança e Processos 

 

 

 

Maria Anaber Melo 

Jurídico CBDE 
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